
2023年2月7日 星期二02
首席编辑：叶又瑞
校 对：翟艳萍 张学鸿要 闻

本报讯（融媒体记者 郝玉琳）记
者从市住建局了解到，今年我市将继续
大力推进老旧小区改造，完善老旧小区
改造工作机制，在政府规划的基础上，
积极主动引导相关市场主体参与ʪ同时
完善长效管理机制，整合Ž小散ž老旧小
区ʩ单体楼物业服务，发挥基层党组织

牵总作用，组织社区居民积极参与，做
到决策共谋ʩ发展共建ʩ建设共管ʩ效果
共评ʩ成果共享ʪ

今年我市计划改造老旧小区51个，
将整合为38个项目加以改造，涉及265
个楼栋，共可惠及居民12605户ʪ改造类
型包含基础类改造ʩ完善类改造和提升

类改造ʪ
在基础类改造中，6个小区计划完

成供水管网改造6386米；101个小区计
划全部实现雨污分流，其中新增66个小
区改造排水管网52840米；27个小区计
划改造供电管网50292米；66个小区计
划改造道路13.36万平方米；9个小区计
划新接入天然气管道10834米；62个小
区计划新增消防设施；52个小区计划新
增安防设施；52个小区计划新增生活垃
圾分类设施；计划新增光纤入户小区45
个；101个小区计划全部进行弱电架空
线缆规整（入地）；15个小区计划进行强
电架空线缆规整（入地）ʪ

完善类改造中，计划拆除违建6540
平方米，66个小区计划实施节能照明设

施改造；54个小区计划实施适老化ʩ无障
碍设施改造；计划新增地面停车位563
个；计划新增非机动车充电桩498个；计
划新增智能快递柜6个；计划新增文化休
闲ʩ体育健身ʩ公共绿地8809平方米；计
划实施建筑节能改造5800平方米；既有
住宅计划增设电梯9部；48个小区计划实
施消防车通道划线ʩ标识改造ʪ

提升类改造中，计划新增安防智能
感知设施及系统92套，其中高清视频图
像采集系统41个ʩ停车安全管理系统19
套，智能门禁系统32套；90个小区计划
成立党组织，48个小区计划成立业主委
员会；101个小区将全部落实物业服务，
其中改造后新增物业服务的小区22个，
实施专业化物业服务的小区54个ʪ

今年我市计划改造老旧小区51个
惠及居民12605户

提升新闻舆论工作能力

赋能企业高质量发展

本报讯（融媒体记者 年福烨）2月
6日上午，为期5天的国能蚌埠发电有限
公司新闻培训班在蚌埠日报社开班ʪ来
自国能蚌埠发电有限公司的20余名宣
传骨干参加培训ʪ

此次新闻培训班是国能蚌埠发电
有限公司深入学习贯彻党的二十大精
神的一次生动实践ʪ蚌埠日报社结合新
时期宣传工作实际和国能蚌埠发电有
限公司发展实际，科学安排灵活多样的
培训形式和丰富实用的培训课程，具有
很强的理论性ʩ实践性ʩ针对性ʪ参加培
训的学员们纷纷表示，将通过此次培训
班，内聚正能量，外树新形象，赋能新发
展，为公司高质量发展注入新动能ʪ

近年来，蚌埠日报社坚持以习近平

新时代中国特色社会主义思想为指导，
坚持政治家办报，严格遵守政治纪律，
牢固树立马克思主义新闻观；坚持正确
的舆论导向，守正创新ʩ砥砺奋进ʪ蚌埠
日报社党报品牌影响力ʩ传播力ʩ公信
力不断提升，各项工作进入全省地市党
报第一方阵前列ʪ目前，包括蚌埠新闻
网ʩŽ学习强国ž蚌埠学习平台ʩ蚌埠发
布APPʩ蚌埠发布微博微信及视频号ʩ
蚌埠日报微博微信及视频号ʩ最蚌埠微
信及视频号ʩ蚌埠日报抖音ʩ蚌埠日报
快手，以及户外大屏ʩ公交站牌等的全
媒体宣传推广平台全方位发展，新闻传
播与文化服务不断融合的新局面，全力
打造具有较强影响力的新型主流媒体
集团ʪ

2月6日，国能蚌埠发电有限公司新闻培训班开班Ǒ 融媒体记者 陈昂 摄

刚刚过去的兔年春节，在五河县小圩镇四陈
村，年逾六旬的郭起春和老伴，将卖兔子赚到的
五六万元揣进了口袋ʪ

扫兔舍ʩ配饲料ʩ喂兔子ƀƀ这是春节期间老
两口每天要做的工作ʪ兔场建在村口的一块空地
上，外表形似蔬菜大棚，其实内里另有乾坤ʪ

2月3日上午，郭起春早早地来到兔场，此时
一道冬日暖阳穿过门缝，照射在兔舍内ʪŽ兔舍里
存栏最多的有两个品种ʪž郭起春滔滔不绝地说：
Ž白色的是荷兰伊拉兔，灰色的是比利时野兔ʪž
兔子繁殖速度和生长速度都很快，郭起春早早地
就嗅到了这个致富良机，从事兔子养殖有十
多年ʪ

Ž一只母兔一个月产一窝，一年可生十窝以
上，一窝能生十二只左右，一年下来，可繁殖100

只以上ʪž郭起春边说边打开兔笼，露出一窝粉色
的Ž毛球ž，这是刚刚出生两天的兔子ʪ

老两口用玉米ʩ麸皮ʩ花生米ʩ豆粨等制成的
混合饲料喂兔子，兔子出生后两个多月就能长到
4至5斤，即可出栏销售，最大可长到15斤ʪ按照每
斤售价12元左右计算，一只可卖到50到60元ʪŽ喂
到出栏，一只兔子大概吃掉20多元的饲料，去掉
其他支出，每只利润25元左右ʪž郭起春说，最近
几天，来自皖南和山东等地的客商，已经将出栏
的兔子全部收走ʪ

Ž今年的行情特别好ʪž郭起春说，Ž一兔难
求ž，兔子价格不仅翻番，而且销量有保证ʪ这不，
年刚刚过完，老两口已经在谋划扩大养殖规模了ʪ

买饲料ʩ传技术ʩ跑市场，兔年到来，老两口
心中还有一个愿望，就是带领乡亲们共同富裕ʪ

Ž农民都不容易ʪž郭起春说，饲料所用的粮
食都购自村民，收购价比市场价高一点ʪŽ我们已
经掌握了比较成熟的技术，只要想学，一定毫无
保留地教给他ʪž郭起春说，她养兔子十几年了，
已经带出了十几个养兔子的专业户ʪ目前，尚有
四五个人来找她学习ʪ闲下来的时候，郭起春还
会跑跑市场，帮大家拓展销路ʪ

四陈村党总支书记郭雷说，今年村两委将进
一步支持郭起春，帮助她扩大规模，带动村民致
富，在乡村振兴和产业兴旺的同时，让村民们的
生活更美好ʪ

老两口和兔子一起起过过年年

蚌报融媒体见习记者 谢勋章 文/图

本报讯（通讯员 王伟）为巩固
拓展脱贫攻坚成果，全面推进乡村
振兴，近日，中央财政下拨我市衔接

推进乡村振兴补助资金 1 0 1 7 0 万
元，支持做好2023年巩固拓展脱贫
攻坚成果同乡村振兴有效衔接相关

工作ʪ资金将优先支持联农带农富
农产业发展，稳步提高用于产业发
展的资金占比，2023年用于产业发

展 资 金 规 模 占 比 ，原 则 上 不 低 于
6 0 ％ ，推动脱贫地区产业提档升
级ʩ提质增效，增强脱贫地区和脱贫
群众内生发展动力，促进脱贫人口
持续稳定增收ʪ同时，资金将纳入直
达资金管理，直达基层，推动项目早
启动 ʩ早实施，确保资金尽快落地
见效ʪ

中央财政1亿资金支持我市推进乡村振兴
近日，Ā安徽好人ā兰如侠向东风街道国富街社

区困难家庭捐赠一批物资Ǒ岁寒情更暖，满溢爱心
的慰问品和句句亲切问候的话语，让困难家庭感受
到这座Ā好人之城ā的关心和温暖Ǒ

通讯员 曹玉霞 摄

好人爱心捐赠

传递榜样力量

本报讯（融媒体见习记者 阎然）2
月4日，蚌埠市第三人民医院皮肤科开
展银屑病义诊ʩ科普讲座活动ʪ

本次活动由中国医学装备协会主
办，蚌埠市医学会皮肤性病专业分会承
办，特邀顾军ʩ丁杨峰ʩ张思平ʩ龚瑜等
业内多位经验丰富的专家莅临开展专
家咨询ʪ

义诊现场，专家们细致查看患者的
病变皮肤并提出诊疗建议，耐心回答患
者提出的关于银屑病的种种问题，让蚌
埠的老百姓在家门口，就能享受到大城
市的医疗服务ʪ

蚌埠市第三人民医院皮肤科主任
孟阳介绍，科室与上海市第十人民医院
皮肤科为合作科室，聘请顾军教授为科
室执行主任，龚瑜教授为科室顾问，对
提高科室诊疗水平和疑难病人的诊治
起到积极作用，有利于推动科室高质量
发展ʪ去年科室成立了Ž银屑病专病门
诊ž，帮助患者规范科学合理治疗银屑
病，提高生活质量ʪ

Ž在三院的公众号看到上海的专家
来蚌埠义诊，我就赶忙预约了ʪž饱受银

屑病困扰二十多年的孙先生说，我的病
情一直比较反复，尤其是冬季，每天早
晨起床皮肤都瘙痒难忍，一抓一大把皮
屑，十分影响心情ʪ这次来主要想了解
一下自己的病情能否使用生物制剂控
制住ʪ

Ž生物制剂是生物靶向治疗的一部
分，主要用于皮损程度达到中重度以上
的患者或有共病的患者，疗效比其他常
规药物要好，不仅可以使皮损快速消退，
更重要的是可以控制全身炎症反应，减
少关节炎ʩ肥胖ʩ心血管疾患，甚至是抑
郁等共患病ʪž同济大学第十人民医院皮
肤性病科主任顾军说，这两年每个月都
会来蚌埠，发现蚌埠地区银屑病患者的
就诊需求十分迫切，有些患者在治疗上
存在误区，到不正规的小诊所或私人机
构就诊，结果加重了病情ʪ

顾军告诉记者，这个活动只是开
始，未来自己还会经常来蚌埠，和蚌埠
三院的皮肤科合作，开展类似的活动，
让更多蚌埠当地的患者加深对疾病的
了解，接受正规的诊疗，让居民健康更
有Ž医靠žʪ

让居民健康更有Ā医靠ā
市第三人民医院开展义诊ǐ科普讲座

f志愿者在行动f

本报讯（融媒体记者 李景）技术
在手，助农增收ʪ打开Ž蚌埠农民教育
培训ž视频号，里面可谓Ž干货ž满满，
通过把课堂开在田间，让专家在Ž云
端ž授课，我市不断创新农民培训内容
和方式，努力打造一支用得上ʩ留得下
的高素质农民队伍ʪ

大豆玉米带状复合种植技术ʩ农
村地区疫情防控知识ʩ教您如何购良
种配秋种ƀƀ安徽省农业广播电视学
校蚌埠分校多形式组织农民教育培
训，扩容农民云上课堂，2022年共开展
8期线上培训，点击量近49万次，单次
线上培训热度最高超10万次，农民获

取信息知识ʩ农业技术的渠道进一步
拓展ʪ同时，进一步延伸农村新媒课
堂，打造跟踪服务课程，2022年共制作
短视频10期，内容涉及农村集体Ž三
资ž管理ʩ豆玉复合种植系列ʩ良种选
育等三农科普短视频节目，点击次数
近5万，点赞转发超过1000次ʪ

增技赋能促振兴，新一年农民培
训已启动ʪ根据培训计划，今年将围绕
稳粮扩油ʩ重要农产品稳产保供等方
面的种植业ʩ水产养殖业关键技术，利
用云上智农App，推出一批线上直播
培训课程ʪ利用Ž雨晗话三农žŽ珊杉讲
农业žŽ五河农广天地žŽ固镇农广天
地ž等本地品牌短视频节目，围绕服务
建设宜居宜业和美乡村ʩ农村地区疫
情防控等，在提升培训覆盖面ʩ精准
度ʩ实用性等方面发力，为推进农业农
村现代化提供更多人力资源保障ʪ

Ā云端ā培训 助农增收

郭起春抱着兔子Ǒ

本报讯（融媒体记者 吴媛媛 通
讯员 赵秀春）近年来，市人社局持续
深化职称制度改革，不断完善人才评价
机制，出台一系列政策措施打通高技能
人才职业发展通道，为各领域专业技术
人才队伍赋能添力ʪ

我市积极贯彻落实人社部相关文
件精神，针对高技能人才申报职称评

审，淡化学历要求，强化技能贡献ʪ对各
类企业工程技术领域生产一线岗位，从
事技术技能工作，具有高级技师ʩ技师ʩ
高级工职业资格或职业技能等级的高
技能人才，符合相应职称评审条件，可
对应申报参评高ʩ中ʩ初级职称，不将学
历ʩ论文ʩ外语ʩ计算机等作为高技能人
才参加职称评审的限制性条件ʪ同时，

技工院校学生取得预备技师班ʩ高级工
班毕业证书，从事工程技术领域工作满
一定年限的，可直接认定助理工程师
职称ʪ

通过扩大贯通领域ʩ完善高技能人
才职称评价标准ʩ创新高技能人才职称
评价机制等措施的实施，我市创新型ʩ
应用型ʩ技能型人才培养进一步加强，

高技能人才队伍迸发出新的活力ʪ2022
年，在我市工程系列中级职称评审工作
中，来自九州云箭航天技术有限公司的
一名高技能人才，凭借二级技师证书和
2项本单位技术攻关项目ʩ3个实用新型
专利等成果业绩，顺利申报机械工程师
中级职称评审，并通过专家评委会评审
取得工程师职称ʪ

淡化学历要求 强化技能贡献

高技能人才职称评审路径贯通

（上接01版）
近期，多个国际机构纷纷调高中国

经济增长预期，关于中国经济增长的讨
论不断增多Ǒ国际货币基金组织将今年
中国经济增长预期从4.4%大幅上调至
5.2%Ǒ摩根士丹利近期把2023年中国经
济增长预期上调0.3个百分点至5.7%Ǒ高
盛集团认为中国当下市场回升不仅是
消费和服务贸易恢复，更是Ā跨越许多
产业ǐ基础更加广泛的增长恢复āǑ

国际舆论看好中国经济巨大潜力
和重大贡献Ǒ欧洲最大资产管理公司东
方汇理认为，中国今年为国际企业提供
了Ā最大的确定性ā，强劲的增长和反弹

是最大的确定性，唯一的Ā不确定性ā是
增长的程度和速度ǑIMF首席经济学家
皮埃尔-奥利维耶f古兰沙认为，中国
2023年对全球经济增长的贡献率将远
超美国和欧盟Ǒ也有外国商界人士认
为，中国经济将为世界带来惊喜Ǒ

在世界经济论坛2023年年会期间，
与会人士普遍认为，中国优化调整疫情
防控政策将显著降低全球经济衰退的
可能性Ǒ国际社会和投资者对中国市场
的前景持乐观态度，对中国经济发展充
满信心，不断回暖的中国经济也必将为
全球经济平稳发展带来更大贡献Ǒ

新华社北京2月6日电

中国释放经济潜能为世界注入信心
（上接01版）位于相近的园区内，无形
中就增加了市场黏性ʪ

Ž近十年时间，自建园区ʩ招商轻
资产运营ʩ提质发展ʩ供地扩容增效的
发展模式日趋成熟ʪž李全杰介绍，
2022年，该区聚焦新型显示ʩ智能制造
等主导产业，引进亿元以上项目34个ʩ
总投资88亿元ʪŽ总投资15亿元ʩ占地
约65亩的海勤显示谷，总投资10亿元ʩ
占地59亩的富创通蚌埠产业中心以及
总投资5亿元ʩ占地49亩的高美福电子
产业园项目，都是在园区内Ż成长壮
大ż，开创了自己的新天地ʪž

日历翻到2023年，蚌山区已定下今
年的目标：引进协议投资亿元以上项目
不少于60个，开工率不低于60%；利用
省外亿元以上项目资金不少于125亿

元ʪ采访中记者了解到，目前该区招商
引资对接重点在谈项目22个，计划总投
资111.2亿元，其中工业项目14个ʪŽ一是
加强与我区产业契合度高的龙头企业ʩ
重点企业ʩ重大行业精准对接，深化重
点产业链条线索对接；更重要的是加快
建设标准工业厂房，为项目落地提供载
体支撑ʪ因地制宜制订土地供给ʩ开竣
工奖励ʩ税收优惠ʩ设备补贴ʩ人才扶持
等方面分档优惠政策体系，打造吸引企
业的Ż政策洼地żʪž李全杰指着地图告
诉记者，如今富创通产业中心ʩ海勤显
示谷ʩ惠隆鑫电子产业园项目等重资产
工业项目建设加速，中创科技产业园ʩ
中盛电子产业园等标准化园区项目则
在谋划储备中，产业发展具备了更为坚
实的空间保障ʪ
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